

Impulsa y fortalece “el Proyecto Magdala”, la academia mexicana en Israel.

“El proyecto Magdala”, se renueva como aliado académico a la Universidad Anáhuac México.

Por Ana Paula Morales

@apmorales4

Este martes, 1 de agosto se llevó a cabo la firma de convenio de renovación entre “El Proyecto Magdala” y la Universidad Anáhuac para dar continuidad a los trabajos de investigación, excavación y publicaciones arqueológicas de Magdala. Estos trabajos son liderados por la Dra. Marcela Zapata-Meza, y el equipo de investigación de culturas antiguas de la Anáhuac.

El embajador de Israel en México Jonathan Peled comenta “El Proyecto Magdala, manifiesta la cercanía de ambos pueblos, es un proyecto cultural, y social, en el cuál están involucrados arqueólogos de Israel y México, es uno de esos proyectos riquísimos que se tiene con otro país amigo.”

“Hay un aporte por parte de la Autoridad de Antigüedad del país, es un patrimonio cultural e histórico muy importante. Cada piedra, toca parte de la historia. La Biblia es una guía, es la mejor compañera para viajar por Israel, y creo que Magdala, es un proyecto arqueológico de suma importancia, de hecho, es la sinagoga más antigua que hemos descubierto hoy en día del primer Siglo, parece que Jesucristo participó en esta sinagoga, lo vemos como un proyecto muy importante. Ayuda a consolidar el nexo del pueblo judío con la tierra de Israel, y lamentablemente hay más voces que niegan al pueblo judío como su tierra ancestral.”

El suceso, se llevó a cabo en presencia del director del Proyecto, **P. Juan M. Solana**, el Rector de la Universidades Anáhuac, **Dr. Cipriano Sánchez**, el embajador de Israel en México, **Jonathan Peled**, y la arqueóloga, **Marcela Zapata-Meza**. El convenio consiste en la renovación de tres años de gestión académica y de excavaciones de Magdala por la Universidad Anáhuac México. La alianza consolida la participación de la academia y desarrollo de ciencia mexicana en Israel.

El equipo de arqueología de la Universidad Anáhuac ha involucrado distintas instituciones y expertos a nivel global, logrando desarrollar un trabajo interdisciplinar e institucional. La red de investigación científica que conforman este grupo se conforma de; la **Universidad Nacional Autónoma de México**, Universidad Rey Juan Carlos I, Universidad de Oslo, Universidad de Tel Aviv, Universidad de Haifa, Universidad Ariel, Universidad de Dubuque, y la Universidad de Nebraska.

*“La renovación del convenio entre Magdala y la Universidad Anáhuac, fortalece la participación académica de México en Israel. Magdala se ha convertido en un centro de diálogo y **encuentro religioso y científico**, gracias al trabajo excepcional del equipo de arqueología, los empleados en Magdala y las autoridades de Israel. Los descubrimientos arqueológicos, son el corazón de nuestro proyecto, y juntos seguiremos descubriendo la historia de la ciudad natal de María Magdalena”* acentuó el director del proyecto Magdala, P. Solana, L.C.

Acerca de las excavaciones de verano en Magdala 2017 (jun-jul 17).

Durante esta temporada se han encontrado lámparas de aceite, monedas, cerámica, y fragmentos de vasos de caliza. Estos últimos, se utilizaban para almacenar agua purificada. Entre otros descubrimientos, se ha confirmado que el pueblo de Magdala se colapsó naturalmente, provocando que sus calles y pisos fueran cubiertos por los techos. Los materiales recabados tales como; vidrio, metales, cerámica y huesos se analizan en la Universidad de Haifa, vasos de caliza en la Universidad Ariel. Análisis de química y botánica, se encuentran en el Instituto de Investigaciones Antropológicas de la UNAM. La universidad Anáhuac de México se encarga de estratigrafía, arquitectura, piedras de molienda y herramientas de pedernal. Entre otros expertos, Adolfo Roitman del Museo “El Santuario del libro”, trabaja en un capítulo de la publicación llamado “Jerusalén y Segundo Templo” junto con la Dra. Marcela Zapata, en donde se describirá la relación entre Magdala-Galilea y Jerusalén durante el Segundo Templo.

Se espera tener más información sobre Magdala, y recabar todo lo que se ha estudiado desde el 2010 para lograr con precisión una cronología de ocupación. A través de los materiales encontrados, se puede descifrar la historia en Magdala. Hasta ahora, posiblemente, se sabe que hay una ocupación durante el periodo Helenístico y Hasmoneano. A su vez, Magdala fue reocupada en el siglo I y en algunas áreas del pueblo, durante el siglo II. Los resultados preliminares se esperan en la publicación del 2018.

Conoce Magdala www.magdala.org